

# 子どもの育ちと 学びを守ろう

政府が進めている生活保護基準の引き下げ（最大10%）は、子育て世帯にとって減額幅が大きい過酷な内容です。保護世帯の子どもは約30万人。「引き下げは、子どものことがまつたく考えられていない」と、関係者が声をあげています。

西口友紀恵

今回の引き下げ方針では、子育て世帯のほかすべてが減額の影響を受け、生活保護を利用できなくなる世帯も出ます。

影響の議論なく

# ストップ 生活保護改悪

これまでほんと注目を調査もされませんでし  
た。引き下げる影響についての議論はまったくな  
いままです。1割もの町  
き下げで食事の質や量を落としているを得なくなると、健康や発達面への影響は長期に及び、深刻になる可能性もある」と指摘します。

3年前まで児童相談所の児童福祉司だった山野さんは、「とくに思春期になると、子どもたちは友だちに保護利用のことをいえないなど、心に葛藤を抱えているといいます。」「子どもたちは昨年来の保護利用者へのバッシングにも大変傷ついています。声も上げられない子どもたちをさらに追いつめるのが今回の基準の

子どもたちの支援について話し合う、さいたまユースサポートネットの学生ボランティアたち=さいたま市



健康や発達面でも心配

生。入学時から不登校。姉も不登校。弟は親から虐待を受け、児童施設で生活▽4人兄妹みなが発達障害、情緒不安定など。本人は知的障害で特別支援学校に通う▽母は行方不明、父とは離別。養育している祖母は心療内科に通院

## 修学旅行いげず

学の道が開けてきた」と  
山野さん。基準の引き下  
げで、生活保護を利用で  
きなくなつて学習支援の  
対象からはずれ、進学の  
道をあきらめる子どもも  
出るのではないか、と危  
ぐしてしまいます。

「引き下げです」と指摘します。

市民のボランティアが  
れ替わりながら「たま  
場」「学び場」などの活動  
を通して支援していく

2人（うち35人が不登校）への学習支援事業に  
もとりくみ、大きな成果を上げています。

・やすしさんは、「1  
2人のうちひとり親世帯  
が83%で大半が母子世帯  
です。幼い子どもを抱

青砥さんは東日本のある県のいくつかの市町村で18歳以下の子どもがいる生活保護利用の405